出に取り組んだ」

宿泊販売の状況は。

シェルジュに代表されるお客

さまとの新たなつながりの創

さまの実感価値の向上』を目

店舗ネットワ

クの見

回復や成長を見据えて『お客 が難しかった一方で、将来の 動制限がある中で十分な回復

JTBトップインタビュー

「団体旅行、個人旅行は行

種受託事業と教育旅行が大き

上年だった」

の支援ができた。実績では各

案も行い

前年度以上に実施

行に代わる校外学習などの提 の思いを受け止めて、修学旅

旅行を実施したいという学校り消しが相次ぐ中でも、修学

行事業では、変更や延期、

上げることができた。

教育旅

に受注し、

一定程度の実績を

成長サイクル取り戻す1年に

ダイナミック化で宿泊増売

ど、行政の受託事業を全国的 事業や観光関連の経済対策な

ム事業

のか。代表取締役専務執行役員ツーリズム事業本ツーリズム事業ではどういった取り組みを進める の拡大に挑んでいる。2年目となる2022年度、 部長の花坂隆之氏に聞いた。 部門を「ツーリズム」「ビジネスソリューション」 きく変化している中、JTBは昨年4月から事業 「エリアソリューション」の三つに改編し、販売

旅行を取り巻く環境や人々の旅行スタイルが大

「販売額は一昨年度比40% Toトラベル事業 いう認識だ。 いう状況だった」 いう認識だ。インバウンドに分な回復には至らなかったと 際対策などもありほぼ皆無と ついては渡航制限の中で、水

ていた中で、ゴールデンウイ ものの、最繁忙期の夏場に東ークに回復の動きが見られた の再開で大幅な回復を期待し 程度で着地する見込みだ。

ような中でも、

人々の移動を

再開させるためのインフラ整

各自治体のワクチン関連

常に厳しい1年だった。その 制限される中、旅行領域は非

ルスの感染拡大に伴い移動が「一昨年に続きコロナウイ

公年度を振り返ると。

期はGo

限定的な政策もあったが、十立たない中で、県民割などの ラリンピックが無観客開催に京2020オリンピック・パ 年間を通してみると、Go よる第6波で再び低迷した。 度に迫る勢いまで回復したも 言の解除により一時期は19 た。下期も10月の緊急事態宣 発出により需要の低迷が続い なったことや緊急事態宣言の o トラベルの再開にめどが オミクロン株の拡大に

> 通じさまざまなご支援をいた 客さまの意識やライフスタイくと想定されるが、一方でお 大きく左右される。少人数、 業績、経済状況などによって エリアツーリズムの傾向が続 ンバウンド需要の状況、 水際対策の緩和などに伴うイ 海外での感染の収束、 企業 に期待されている宿泊増売、進めている。JTBグループ

そうした環境下、ツー

とを共創していきたい。そのを訪れるお客さまを増やすこ しっかりと行う。その一方で、地域への送客は、これからも 大幅に拡大をした。法人・個度は4月から全国32支店へと 域の皆さまと一緒にその地域ドで推進し、それによって地 その創客と誘客をハイブリッ 開発の機能を持たせた。今年 に宿泊仕入と地域コンテンツ ために先行して昨年、8支店 『送客』を『創客』へと変え、

進めて

ては『人によるサービス提

持つ、いわゆる「マルチチャ客さまにとって最適な接点を

てもらい、その時その時のお

Webなどをう わせて店舗、コー

まく使い分け

-ルセンター、

使いながら、

たお客さまに目的や用途に合

ネル戦略」をこれまで以上に

源や旅行体験を磨き上げ、そ皆さまと一緒に地域の観光資 れを活用してJTBグループ シフトしている」 全体での販売力、 策にとどめることなく地域の については、 た『日本の旬キャンペーン』 って地域へ貢献して 人・仕入一体化型の体制へと 「これまで長く実施してき 一過性の方面施 送客力をも グを図り、 き続きダイナミ について。 「宿泊販売戦 宿泊増売に向けた施策

態を中心とした商品体系か 宿泊販売の最大化 MysTYL ークなど優位性 ・ 販売する。 る てさまざまな とのマッチン とした商品体 ズに合致し 客さまに質の高い旅行を提供 連携は欠かせない。 済圏に働き掛けて、 しを一緒に進めていくパ 「旅ホ連の皆さまとは、

「その厳しい中でも旅ホ連 事業を含めた観光支援策の実っ状況だった」 に加え、Go Toトラベル 回復度合は、感染拡大の状況 定程度存在する。旅行需要の で状況においてはリスクが 今後の感染拡大が不透明な中 り感染者数が減少するにつ 市場環境の見通しから。――22年度について、まず は大きな成果だ」 さまとのつながりができたの を目的にクーポン施策を実施 向かうと想定している。ただ れ、国内旅行は徐々に回復に くための密回避の施策や、団 した。この施策で新たなお客 系顧客の個人旅行の接点拡大 体旅行が動かない中での法・ だいたことに感謝申し上げた して追加1部屋を手配いただ 「ワクチン接種の浸透によ 小グル 復し、成長サイクルを取り戻が、コロナ禍から本格的に回 を含む世界情勢の不安定化に リズム事業にどう取り組む。 く必要がある」 より難しい事業環境が続く であること、ウクライナ情勢 化を的確に捉えて対応してい 消費などさまざまな環境の変 働き方改革、DXの加速、行 ーズがより一層多様化する。 ルが変化する中でお客さまニ 動制限の反動によるリベンジ 「コロナ禍の収束が不透明

いへの転換を図っていきた

略として、引

標を必達する」

供できない体験価値を感じて 供』。人でなければ提案、提

もらえるようなビジネスモデ

続的な誘客につなげていくよ みのポイントは。 う、全社を挙げて取り組んで Web販売での取り組 ら、素材を基本 通先と調達戦略 いきたい。従来の旅行契約形とした商品体系へと整備して ク化を基本

いるが、各地域での人脈や関4つのお願い』をお伝えして に対応できるプラットフォー GSへの取り組み、観光型M 後の新たな価値観としてSD ム事業を進めていくうえで ッシュレスなどのデジタル化 aaS、チケットレス、キャ での誘客の仕組みや地域おこ るお客さまを増やしていきた 特に地域の観光振興と誘客で 活動を展開してきた。そのこ は今まで以上に連携を強化 とはこれからも続けていく。 育成の4本柱を中心に一緒に していく中で宿泊増売、地域 観光振興、組織強化、人財 旅ホ連会員の皆さまとの という関係性をより強化 その地域の行政や地域経 一緒になって地域を訪れ 宿泊増売に加え、今 地域全体

らお客さまのニー わしい商品を提供していく。対話によってお客さまにふさ るぶトラベル商材というと安 を組み合わせて ト型商品などを拡充し、ダイの高い商品や着地型でのセッ ながら販売する。 その中で多様なプランの中か では極めて重要だ。店舗では するニーズに応えるという点 選択肢を広げることが多様化 お客さまにとっ いが、決してそうではない。い商品と思われるかもしれな ナミック型の でプラン数の拡大に取り組 や、諸課題の解決を図った上素材の店舗販売などでの周知 を目指す。『るるぶトラベル』 系への転換を図る。最適な流 たものをコンサルティングし E』商品に魅力的な着地素材 。テーマパ きたい」 係づくりでの力添えをいただ

に出かけたい』という思いがさまは日常生活の中でも『旅

方が主だった。一方で、 約、決済を行うという関わり 中心で、お客さまにパンフレ

「これまでの販売は店舗が

ットを渡し、旅行の相談、予

代表取締役専務執行役員 ツーリズム事業本部長 花坂隆之氏 特にツー のDMC(デスティネーショ振興への貢献については、真 に進化するための組織改編を たOMOの推進の2軸で進め と、Webサイトを基点とし る。地域の観光振興への貢献ことを大きな方針としてい よりツー 感価値の向上』に置いている。 全ての基点を『お客さまの実 ンマネジメントカンパニー) インとする『旅行の領域』と 『地域交流の領域』の融合に 一つ目の地域の観光 リズムを成長させる リズム事業では、

旅行以外の売上高が、 旅行以外の取り扱いを拡 8300万円となった。 まざまな課題を解決する MICE、BPOなどの 「企業や行政が抱えるさ 一行役員が就任する。 開催した決算取締役会で た。 新しい役員人事を内定し 担当する森口浩紀常務執 アソリューション事業を 新たな取締役にエリ

連特

より当期純損益で黒字を

関係会社株式の売却など ながった。所有不動産や

J T B 森口氏が取締役に

2022年(令和4年)6月6日(月曜日)

JTBグループ 2021年度連結決算

経常利、純利で黒字化

コスト削減など奏功

万円、営業損益が前年度

旅行や訪日旅行は低調だ

円の黒字となった。海外

なる5823億2300 が前年度比56・5%増と

の赤字から48億8千万円 の975億5600万円

売上高は前年度を上回っったものの、国内旅行の

|適用会社19社の計1

21社、海外90社、持分法

|万円。訪日旅行は686

などの拡大により補完。

エリアソリューション事

「飛躍・成長」のシナリ 成長」、フェーズ3

字化し、通期で2期連続

営業損益を3期ぶりに黒

円、営業利益が63億円。

・3%増の1

8%増の301億33

連結対象会社数は国内

・5%減の21億4

「緊急コスト削

滅となった。従業員数は

行は67・9%減の37億4 00万円。グロー

ソリューション事業は、援業務が堅調。ビジネス

業は観光地整備・運営支

同 4

275人の減少。

コロナ関連を中心に企

|の2109億4千万円。

旅行計では10・6%増

方、旅行以外計は10

社。昨年3月末から27社

年4月~22年3月) グル

黒字、純損益でも

<u>0</u>5

の施策を実行し、経常損復、成長への基盤づくり」

回

上高は、国内旅行が14・

|から284億61

実現した。

-億5900万円の赤字

益、純損益での黒字化を

|度の39%までしか回復し

いない。海外旅行は90

低迷したが、BPO案件制限の継続で旅行需要は

革」、フェーズ2「回復

フェーズ1「経費構造改 の中期経営計画を策定。

|予想は売上高が前期比74

2030年度までに

CO₂排出量ゼロ

,23年3月)の連結業績

22年度通期(22年4月

00万円。しかし、

19 年

事業分野別で見ると、

・リズム事業は、

5%増の1

49億17

山北栄二郎社長。

行売上高を上回った」と

企業向けのMICE、

В

当初の計画は達成でき

と分かれてお客さまに向き合 コールセンター、店舗は店舗

ージャーニーの中でWebを

っていたが、

一連のカスタマ

提供する。今までは、Web

を提供する。また、旅先でも 機付けになるさまざまな情報 らWebを通じて、旅行の動 あるので、お客さまに日常か

はWeb、コー

ルセンターは

PO需要を獲得した。

た」と話す。

JTBは、20~28年度

から38億6600万円の 2億7600万円の赤字

表した2021年度 (21 JTBが5月27日に発

ープ連結決算は、

TBは、5月27日に 決定する予定。 総会と取締役会で正式に 30日に開かれる定時株主

ことで、

収益の拡大につ

スの取り扱いを増やした 業や行政のBPOサー

4・7%増の37

海友常務執行役員も取締 経営戦略を担当する青 独立社外取締

取締役が退任となる。 て光山清秀氏が退任し、 査役は、5月31日をもっ

主総会をもって田川博己 林高広取締役が、定時株

る。 に発表した。 ェーンの排出量(スコー50年度までにサプライチ 1、2)を実質ゼロとし、 ンニュートラルの達 を含めた全体でカ 排出量(スコープ

|目指すと、5月27日 テナビリティへの取 TBグループでは、

度までに自社が排出する みをさらに加速する TBは、2030年 JTB ムに取り組んでいく。 体で持続可能なツーリズし、バリューチェーン全 に取り組んでいる事業パ環境負荷削減に積極的 戦するという。 環境負荷などマイナスの らに加速させると共に、 み出すプラスの効果をさ ップ」により、交流が生ーとの③「パートナーシ 会」を設置し、サステナ「サステナビリティ委員 々をとりまく環境」をテ 重要課題を特定。 優先的に取り組む三つの 豊かなくらし」 と② 「人 ビリティ戦略の策定と、 インパクトの削減にも挑 マに、ステークホルダ との③「パー との連携を強化

、ベースとしたクオリティの高1 る。お預かりしている在庫を1 るって宿泊単価を引き上げ ャネルや法個仕連携などグル スに考えた。今の環境下では 関してはほぼ19年度水準に戻 が前提になるが、国内旅行に 度の8%。非常に高い目標だ。 はこれまでと変わらない」 グな数値目標だが、マルチチ る可能性がある。それをベー い商品を中心に販売すること 観光支援策、需要喚起策など プを挙げて取り組む中で目 旅ホ連と連携した取り ルの高いチャレンジン **佰泊販売の目標は19年** ため、各部署を横断した ケットの回復状況や 伝統を現代に

日本の宿古

0570-00-【お問い合わせ/御予約】受付時間 9:00~18:00 〒999-3242 山形県上山市葉山5-20 https://www.koyoga.com/

